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投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2020-003 

投资者关系 

活动类别 

√ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 投资者交流会 

参与单位名称 

及人员姓名 
详见附件：参加交流活动人员名单 

时间 2020 年 09 月 22 日 10:00- 11:00（北京时间） 

地点 电话会议 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长兼总经理                                 刘继东先生 

董事、副总经理、董事会秘书                     张少尧先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司参加了海通证券组织的线上电话交流会，公司管理层就公司经

营管理情况与投资者进行了沟通和交流，具体内容如下： 

提问环节 

一、怎么理解眼底用药和干眼症的发展方向？ 

答：眼底用药和干眼症是全球的专注点和投入点，干眼症最初通过

补充人工泪液去缓解，2017 年的指南指出对于干眼的治疗不只是补水还

包括炎症控制，环孢霉素上市后临床效果得到专家认同，未来的干眼市

场很大。眼底疾病和年龄相关，糖尿病视网膜病变、高度近视逐渐被人

们认识，一些公司都在开发单抗等产品，未来市场不光 VEGF 的药物，

还有小分子药物研究也是一种开发思路，也要开发预防眼底纤维化和眼



底萎缩的药物。 

二、兹润的推广策略？ 

答：兴齐的兹润 6 月份获得国家的上市批准，策略组织成立 B 线团

队负责全国 500 家医院，做临观、临床数据的收集，原有的团队是 A 线，

A 线负责 B 线没覆盖的一千多家医院。目前，0.05%的环孢霉素已经进

入医保初审目录。  

三、兴齐在眼底疾病的战略？ 

答：兴齐主要以化药为主，现在和国外的科研机构合作研发小分子

的抗 VEGF 药物。 

四、眼科器械的布局和战略？ 

答：兴齐主要做药物的开发或者Ⅲ类眼科器械的耗材，在眼科器械

领域生疏，和国外的科研人员进行合作，有创新的产品。OK 镜现在已

经是第三代，要往四代发展。兴齐未来要进入到 OK 镜或者远镜的周边

离焦设计等。但现在国内的材料受制于国外。Contamac、Boston、爱尔

康的晶体材料和软镜材料都是自己的，材料对于兴齐是挑战，所以材料

必须是兴齐自己的知识产权，未来会对于上游材料开发和产品设计综合

考虑。 

五、眼科服务的布局？ 

答：先把单体的现有眼科医院做好，暂未考虑做其他眼科医院的布

局。 

六、低浓度阿托品在互联网医院是否会和其他医院合作？ 

答：政策规定进医院的制剂可以允许省内调剂，跨省的还没开放，

现在做了省内的，包括沈阳四院、沈阳爱尔、抚顺眼科医院等。 

七、低浓度阿托品的什么时候能通过三期试验？ 

答：公司争取 2020 年年底入组结束，2 年以后才能结束临床，数据

整理、申报、国家审批还需要半年，大约 3 年以后，2023-2024 年才能

通过三期试验。 

八、最近药审中心发布了近视防控药物临床指导原则？要求做动物



实验会有影响吗？  

答：没有影响，临床就是按照国家的要求做的，是个儿童的长期用

药，安全考虑是对的，不影响兴齐的进度。 

九、院内制剂的门槛？ 

答：有管理规范，要申报适应症、药效、非临床的研究、毒理、长

期毒性，和新药申请是一样的，观察的周期和临床实验都是一样的。只

是在院内是自己院内做临床，不是多中心临床。只要是新的适应症近视

都要按照规定做，药代也要做。 

十、如果低浓度阿托品临床通过，预计多久才会出现竞争对手？ 

答：现在没有行政保护期的说法，但是有数据保护，但是具体细节

还没出来。其他企业的院内制剂如果是预防青少年近视适应症就不能授

权，其他适应症不影响。 

 

附件清单 参加交流活动人员名单 

日期 2020 年 09 月 22 日 

 


